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令和７年第１回定例会　№1

質問主題

（質問の区分）

① 現状と将来推計を認識することで課題が見えてくると思われるが、本市
の人口の現状分析について伺います。

② 人口に関する地域住民の認識を高めて行政と共有し、そして協働して将
来への展望を目指すことが大切であると思われるが、住民との共有認識を
高める策を伺います。

③ 今後目指すべき将来の方向性と人口の将来展望を伺います。

① 人口減少と高齢化に伴い、農業人口も減少している中で、本市の農業人
口はどう推移しているのか、そして農業現場へ与える影響は、どのような
ことが生じるか、現状分析について伺います。

② 労働力不足が大変深刻な現状にありますが、対策を伺います。

③ 若者を対象とした新規就農者づくり対策を伺います。

２．農業人口の減少に
よる食料自給率の低下
や耕作放棄地の増加、
農地の多面的機能の喪
失への対策について

答弁者

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

質問要旨
通
告
順

通告者

(1)
石澤　正広
【一括方式】

１．本市の人口ビジョ
ンの現状と将来の展望
について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和７年第１回定例会　№2

質問主題

（質問の区分）
答弁者質問要旨

通
告
順

通告者

① 霞ヶ浦大橋はいつまで使えるのか寿命について伺います。

② 長寿命化の工事は計画されているか、また、どの程度の延命が見込める
か伺います。

③ 工事に必要な期間と費用について、見込みがついているか伺います。ま
た、費用について、本市の負担金額が算定されているか伺います。

④ 国道354号と堤防上の道路が接続していますが、水害対策や渋滞緩和、
サイクリングや釣り等の際の安全性、観光も含めて、積極的な開発計画は
あるか伺います。

⑤ 現在、橋を往来している広域バスとデマンドタクシーの今後の拡張・変
更計画があるのか、あればその内容について伺います。

① 注意喚起や案内看板の種類にはどのようなものがあるか伺います。

② 看板の設置箇所の選定基準について伺います。

③ 立ち木や雑草等で、見えづらくなっている箇所や痛みが著しいものも散
見されますが、計画的な点検や手入れ、交換が行われているか伺います。

(2)
鈴木　更司
【一括方式】

２．道路で見かける注
意喚起や施設案内に必
要な看板設置、管理に
ついて

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

１．霞ヶ浦大橋及びそ
の周辺の安全性・利便
性確保について



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和７年第１回定例会　№3

質問主題

（質問の区分）
答弁者質問要旨

通
告
順

通告者

① 本市の不登校の現状と支援について伺う。

② 本市の支援を要する子どもの現状と対応について伺う。

③ 本市の５歳児健診について伺う。

２．本市の道の駅等の
整備について

　 本市の道の駅等の整備の計画及び今後の考えについて伺う。
市長及び
担当部長

市長・教育長
及び担当部長

(3)
久松　公生
【一問一答】

１．本市の保健・福
祉・教育における子ど
もの成長に伴う支援に
ついて



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和７年第１回定例会　№4

質問主題

（質問の区分）
答弁者質問要旨

通
告
順

通告者

① 避難行動要支援者対策について伺う。

② 個別避難支援計画について伺う。

③ 福祉避難所整備について伺う。

① 下水道事業の経営状況について伺う。

② 下水道事業の今後の取組について伺う。

１．災害時における要
支援者への取組につい
て

櫻井　健一
【一問一答】

(4)

２．下水道事業の運営
について

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和７年第１回定例会　№5

質問主題

（質問の区分）
答弁者質問要旨

通
告
順

通告者

１．複合交流施設整備
計画について

複合交流施設を求める市民の意見の多くは「千代田地区市街地中心に図
書館を造って欲しい」という願いであるが、市長は「中心市街地における
公共施設の在り方に関する検討委員会」に諮問した形になった。私は、昨
年12月18日に開かれた第1回委員会を傍聴したが、その委員会の在り方つい
て、問う。

市長及び
担当部長

２．霞ヶ浦コミュニ
ティセンター（旧あじ
さい館）の浴室につい
て

霞ヶ浦コミュニティセンター（旧あじさい館）の浴室の再開を求める声
が高まっているが、令和7年1月16日文教厚生委員会資料中「令和7年1月8日
市長、副市長との協議にて方向性を決定」とあるが、その点について、問
う。

市長及び
担当部長

３．水道事業の広域化
について

私は、茨城県が推進しようとしている『1県1水道』構想は、無駄な水開
発事業のつけを県民に押し付けるもので結果的に水道料金の値上げに繋が
るとして加入すべきではないと主張してきた。茨城県は市独自の地下水
（浄水場）を無くし、県水に切り替えることが基本とするシミュレーショ
ンなるものを提出してきた。この県のシミュレーションなるものについ
て、本市の対応を問う。

市長及び
担当部長

４．入札制度の改革に
ついて

　 公契約条例の制定について、問う。
市長及び
担当部長

(5)
佐藤　文雄
【一問一答】



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和７年第１回定例会　№6

質問主題

（質問の区分）
答弁者質問要旨

通
告
順

通告者

①  6月定例会議案審査特別委員会における財政安定化基金活用に係る答弁
から、対第8期比で900円値上げした方針転換の経緯について伺う。

② 介護保険の中期財政運営原則無視の理由について伺う。

③ 介護保険サービス給付費が大ブレしているが、改定予算の算出方法につ
いて伺う。

④ 介護保険料の第7期、第8期、第9期の予算・決算の算出方法について伺
う。

⑤ 介護保険特別会計の財源構成における国負担分調整交付金について、国
費負担金実質表記の原則25％表記の誤表記について伺う。

⑥ 県財政安定化基金の目的と使わない理由について伺う。

⑦ 介護保険特別会計第8期決算における国県返還金59,771千円の令和6年度
出納凍結期間に支払ったことに伴い、第9期初年度である令和6年度予算を
どう扱ったのかについて伺う。

⑧ 介護保険特別会計期別の予算編成の歳入歳出算定における地域包括ケア
見える化システムの概要と運用方法について伺う。

設楽　健夫
【一問一答】

(6)

１．安易な介護保険運
営による高齢者負担転
嫁（対第8期比900円値
上げ）について

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和７年第１回定例会　№7

質問主題

（質問の区分）
答弁者質問要旨

通
告
順

通告者

① 神立駅周辺の就労状況と見通しについて伺う。

② 中心市街地における都市計画の課題について伺う。

③ 市街地都市建設における雨排水路の対策について伺う。

④ 雨排水放出河川、菱木川・逆川・二子塚水系の排水幹線整備の進捗につ
いて伺う。

⑤ 中心市街地における公共施設の在り方に関する検討委員会の設立趣旨と
施設のこれからの方向性について伺う。

⑥ 主に中心市街地におけるコミュニティスクール導入の現状と課題につい
て伺う。

設楽　健夫
【一問一答】

(6)
２．神立駅を中心とす
る都市計画の現状と課
題について

市長・教育長
及び担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和７年第１回定例会　№8

質問主題

（質問の区分）
答弁者質問要旨

通
告
順

通告者

① 特別支援学級の人数等の現状と課題について伺う。

　
② 放課後児童クラブの人数等の現状と課題について伺う。

③ 放課後デイサービスの人数等の現状と課題について伺う。

④ 放課後デイサービス児童生徒の就労状況について伺う。

⑤ 特別支援学級、放課後児童クラブ、放課後デイサービスそれぞれの教職
員加配状況について伺う。

⑥ 特別支援学級、放課後児童クラブ、放課後デイサービスの横断的な連携
による俯瞰視点からの包括対応について伺う。

① 1月23日に市が公表した公務不祥事の経過、処分理由と背景について伺
う。

② 公務における不祥事防止のための職務規律の徹底について伺う。

③ 優良職員表彰制度について、市の考えを伺う。

(6)

３．特別支援学級と放
課後児童クラブ、放課
後デイサービスについ
て

４．不祥事再発防止と
職務規律について

市長・教育長
及び担当部長

市長及び
担当部長

設楽　健夫
【一問一答】



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

令和７年第１回定例会　№9

質問主題

（質問の区分）
答弁者質問要旨

通
告
順

通告者

① 人口減少を食い止めるため、本市がどんな政策をしているか伺う。ま
た、難しい問題であるが、過疎地域の活性化策は検討されているのか伺
う。

② 人が減少することに伴い、空き家が増加する傾向にあるが、空き家対策
はどのようなことが行われているか伺う。また、進捗や評価などを通じ
て、今後の強化策について伺う。

③ 人口減少により農地管理が行き届かず荒廃化が進み、近隣の農業者では
耕作しきれない状況にある。本市の荒廃農地対策の進捗と、今後の農業政
策の変更点について伺う。

④ 人口減少により土地の管理が行き届かず荒廃化が進んでいる。荒廃が進
むことでイノシシをはじめとした鳥獣の隠れる場所が増え、鳥獣被害が広
がっている。イノシシが全市に広がり屋敷内まで入っているとの相談が増
えている。鳥獣対策の現状、問題点と今後の対策強化について伺う。

⑤ 農林漁業者の後継者の減少により土地の活用が近隣の同業者で進まない
実態が見える。過疎地域対策として何らかの対策はされているのか伺う。

市長及び
担当部長

１．過疎地域の諸問題
を解決する手段につい
て

来栖　丈治
【一括方式】

(7)
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令和７年第１回定例会　№10

質問主題

（質問の区分）
答弁者質問要旨

通
告
順

通告者

① 高齢社会になり、市民の移動のため広域バスやデマンド型乗合タクシー
の運行をし様々な改定を行ってきたが、進捗状況や評価などについて伺
う。

② ライドシェアという新しい制度が近隣で実施が始まりましたが、本市の
取組について伺う。

③ 人の減少から本市でも固定資産の相続が進んでいない物件が多く、相続
人代表という名称で通知行為をしている事例が1,500件ぐらいあると聞いて
いる。全国的に言われている未登記の土地が本市でも増加していると判断
できるが、実態と対策について伺う。

④ 区長から、「集落構成員の高齢化に伴い集落を抜けたい」というような
相談を受けるケースが多くなったことは、これまで何度か質問をさせてい
ただいた。脱会、ゴミの集積所の使用問題、集落内の組織の変化など様々
ある中で、区長会の担当課においての状況認識と対応について伺う。

① 本市の宝である若い方々に対して、将来に夢のもてる教育、活性化の事
業、支援策など実施状況について伺う。

② 女性の起業促進を図る事業が県内でも広く実施されているが、本市での
取組について伺う。

③ 地域ミーティングが市内各地で行われた。実施状況と本市の活性化につ
ながる内容になったのか伺う。

(7)

２．人口減少を受け入
れながらも解決しなけ
ればならない諸問題に
ついて

３．本市の若者や女性
の活躍に向けた支援策
について

市長及び
担当部長

市長・教育長
及び担当部長

来栖　丈治
【一括方式】


